
明石市立大蔵中学校だより「2020年6月22日（第62号）」    

書あり 師あり 友ありて 
 

＝ 本年度の体育大会・文化発表会の実施について ＝ 

学校長 平 田 高 之 

 

このことについては、「学校だより第５８号」で検討していることをお伝えしておりましたが、

本校としては、市教育委員会の考え方及び中学校長会の方向性を踏まえ、さらに協議を重ね、

以下の通り進めていきたいと考えております。 

 

〇市教育委員会・中学校長会の方向性 

加古川市等他市の中には、新型コロナウイルス感染症拡大予防・授業時数確保の観点から、

市教育委員会が一律に「体育大会・文化祭の中止」を決定したところもありますが、 

本市教育委員会の考え方は 

「行事は子どもを育てる。安易に中止にせず、実情を踏まえながら可能性を探っ

てほしい。」としています。 

 

それを受け、中学校長会でも協議し、以下の通りの方向性を決定しました。 

１ 体育大会 

 縮小するが実施する。 

（１）実施種目：ムカデ競争、綱引き、大縄跳び等密になる競技は実施しない。マスゲーム

を実施するかどうかは学校裁量とする。 

（２）日  程：９月１２日（土）午前中 市内統一日で実施するが、雨天の場合の日程変

更は各学校判断で実施する。 

２ 文化発表会 

  全校発表会は実施せず、学年発表会形式で実施する。 

（１）実施内容：学級合唱・学年合唱を実施するかどうかは学校裁量とする。 

  

〇本校の基本的な考え方 

 本校では、全校生徒が参加する大きな行事として、生徒会執行部・実行委員会を中心に、で

きるだけ生徒たちの手で作り上げ、達成感を持てるように取り組んできました。また、昨年度

末から、臨時休業期間が続き、多くの生徒会行事等が実施できない状況が続いています。 

 さらに、総合体育大会やコンクール等が中止（運動部は代替大会を実施予定）となる中で、

特に、中学３年生にとっては、最後の大きな行事となりますので、新型コロナウイルス感染症

に配慮しながら、できるだけ中学校生活の心に残るものにしたいと考えています。 

 最初から実施不可能とするのではなく、第２波等で状況が変われば、生徒たちの健康・安全

面を第一義に、実施するかどうかも含めて再検討していくこととし、現時点では、学校裁量と

して実施可能な範囲での取組を進めていきたいと考えております。 

 もう一つの保護者の皆様の懸念材料は、取組時間確保、逆に言えば授業時数確保の問題があ

るかと思います。これにつきましては、特に、体育大会は種目を限定することで、取組時間を

大幅に減らします。（３年生：昨年度19時間⇒本年度10時間）文化発表会についても、昨年度

同様に放課後や７時間目を中心に取り組みます。 

 さらに、本校は、６月１日より４５分７時間授業設定を行っておりますので、両行事の取組時

間を使っても、いわゆる標準時間数は十分確保できるよう教育課程を組み直していますので、

特に、中学３年生が進路で不利になるということはありません。 

 

〇本校の実施内容・方法について 

１ 体育大会 

（１） 実施日時：９月１２日（土）午前中 

（２） 実施場所：本校運動場 

（３） 実施内容：開閉会式、入場行進、各リレー、１・２年全員ソーラン節 

３年全員マスゲーム、吹奏楽部マーチング 

※３年生は中学校生活最後の体育大会として、学年全体で一つのものを作り上げる取組を

考えています。全校ソーラン節を、１・２年生に変更し、２年生が昨年度の経験を活かし１

年生をリードする取組を考えています。吹奏楽部は、活動の発表の舞台がなくなってい

ますので、是非、マーチング演奏を行う機会を設けたいと考えています。 

（４） その他 

  ・熱中症対策として、県立明石高等学校からお借りし、予行から生徒席にもテントを設置

します。 

・保護者のご観覧につきましては、卒業式・入学式と同様に、学校単位の判断ではなく、

市教育委員会で方向性が検討される予定です。 

 

 ２ 文化発表会 

（１） 実施日時：１０月２１日（水） 

（２） 実施場所：本校体育館 

（３） 実施内容：合唱発表（学年発表会形式） 

各学級合唱（１曲）各学年合唱（１曲） 

展示発表 

 美術部・カルチャー部・教科の取組 

※合唱練習については、各学級４グループに分け、各教室に２グループ（最大１８名程度） 

  他の２グループは、２フロアの廊下に分かれて練習することにより密接を避けます。 

  また、学級合唱の発表は、体育館に合唱台を設置し間隔を空けます。また、学年合唱の実

施が可能な場合は、合唱台だけでなく、フロア全体も活用し密接を避けます。 

（４） その他 

・保護者のご観覧につきましては、体育大会同様に、学校単位の判断ではなく、市教育委

員会で方向性が検討される予定です。 

  

⇒以上の本校の考え方、実施内容・方法につきましてご理解頂きますとともに、何かご意見

がございましたら、いつでも学校長までご連絡下さいますようお願いいたします。 


